
Compte-rendu du 3ème conseil d’école 

du 26 juin 2023 

 

Présents: M. D.Ferté (maire) 

 K.Clément-Vidaillac (directrice), S. Gasparotto , L.Ramos (enseignantes) , N. Simon , M.Pagès, A. Siméon 

(représentants des parents),  Mme Choquenot ( référente periscolaire). 

Excusé : H.Thiel ( DDEN ),  

 

1 Les prévisions effectifs de septembre 2023 

                55 enfants qui se répartissent de la manière suivante:  

4 TPS   14 PS                17 MS                                  20 GS total 
Classe 1 Classe2 Classe 3  

TPS-PS 18  MS 17 GS 20 55  
 

La directrice souligne que ce sont des prévisions. 3 enfants ne sont pas comptabilisés car il y 

a encore doute sur leur venue (demande de dérogation, date d’emménagement encore 

incertaine). Lors de l’été les effectifs peuvent encore varier. Les TPS admis à l’école sont nés 

au premier trimestre 2021. 

L’équipe enseignante reste inchangée, ainsi que le personnel municipal. Seule la situation de 

Mme Pons (Atsem MS) reste à confirmer. 

 

2 Bilan des actions pédagogiques de l’année 

- La rencontre auteur en collaboration avec l’association Réel n’a pas eu lieu. L’autrice 

retenue Mme Isabelle Gil n’a pu être présente. 

Les élèves ont travaillé sur ses ouvrages avec joie et les productions lui seront envoyées.

    

- Le poulailler pédagogique : Les enfants sont très investis dans cette action: regarder, 

écouter les poules, les nourrir, lever des œufs, emmener un œuf et le manger à la maison. 

Merci aux parents qui se sont proposés en nombre pour nourrir et entretenir le poulailler 

pendant les week-ends et à l’Ehpad qui a servi de relai pour les clés. 

Les 2 poules seront restituées à leur propriétaire aux grandes vacances. 

L’action sera poursuivie l’an prochain en développant l’activité autour du compost. Peut-être 

ajouter un second bac ou un biodigesteur à côté de celui en place actuellement qui est 

alimenté seulement par la litière des poules et les fientes. Réflexion sur l’utilisation des 

déchets de la restauration scolaire. 

L’équipe enseignante en profite pour demander au maire de faire déplacer les conteners 

poubelles pour éviter la venue des rats et ne pas être gênés par les odeurs. 

 

- Activité marche: Les élèves de PS ont fait des marches dans le village tout au long de 

l’année, le mercredi.  

Les 3 classes ont programmé une randonnée: fond du Nibouzou pour les GS et sentier de la 

loutre pour les MS et les PS monteront au Pech Dax et découvriront Saint Antonin vu d’en 

haut.  

Objectifs : Découvrir l’environnement proche, connaitre son village, marcher longtemps. 

 

- La piscine: cette année les GS sont allés à la piscine au mois de septembre et juin,  

tous les mardis et jeudis. 

C’est un volume horaire intéressant permettant aux élèves d’avoir une belle progression.  

Merci aux parents accompagnateurs indispensables pour cet apprentissage. 

Le savoir nager est une priorité de l’éducation nationale. 

Dès la rentrée de septembre, un appel sera lancé aux parents pour passer l’agrément 

natation. Leur présence en nombre est indispensable pour assurer toutes les séances. 



On porte l’attention sur le fait que ceux qui voudraient passer l’agrément ne sont pas forcés 

d’avoir leur enfant dans la classe concernée, il peut également s’agir d’un autre membre de la 

famille (grand-parents, oncle, tante, etc). 

 

- La fête du printemps « Autour de l’Occitanie » : le bilan est positif. Les parents soulignent 

également le plaisir qu’ils ont eu à voir les danses et participer à cette manifestation. 

Fabrication des costumes apprentissages des danses. Collaboration entre les 3 classes. 

La batuccada de Saint antonin « tribal Batuc» a animé le défilé. (budget coopérative) 

Les enfants étaient fiers de défiler devant les résidents de l’EHPAD et dans les rues de Saint 

Antonin. 

Les parents ont participé au goûter qui a suivi le défilé en apportant des victuailles. 

La formule sera reconduite l’an prochain. 

 

- Echappées poétiques :MS-GS 

Activité proposée, organisée par l’OCCE départementale. Les élèves ont travaillé sur le thème 

des frontières à partir d’un corpus de textes. La poétesse Sarah Turquety est venue 2x 6h 

pour mettre en mots les textes et se les approprier. Les élèves ont créé des textes, des 

chorégraphies et des illustrations. Un atelier d’écriture parent/enfant a été proposé. Une 

restitution a été présentée à Montauban aux Augustins. Les 2 classes ont pu regarder les 

réalisations des autres classes (élémentaires) du département et monter sur scène. 

La journée a été très riche pour les élèves mais la formule est trop dense pour les 

maternelles. 

L’action a été complétée par une transmission de cartes postales aux résidents de l’EHPAD.   

 

- Ecole et cinéma :  

La sélection des films est pertinente. La fermeture du cinéma a occasionné des frais de 

transport. L’activité est devenue chronophage. 

Interrogation sur la reconduction de la participation de l’école l’an prochain.  

Une solution est cherchée par l’association « ciné Noble Val » pour proposer des projections 

sur le village.  

 

- Liaison GS/CP : 

Les élémentaires prennent leur repas au collège. Les GS sont allés au self du collège pour 

une première découverte. La différence du prix du repas est pris en charge par la mairie 

Les GS iront également une matinée dans la classe des CP le 3 juillet pour découvrir les 

lieux. 

Ils participeront à des jeux mathématiques avec les élèves de CP et Mme Naboulet . 

 

La directrice ajoute qu’il y aura également un accueil des enfants de la crèche les 27, 28 et 29 

juin par groupe de 4 enfants de 9h30 à 11h. 

 

- Fête de l’école : 

Restitution des activités faites en classe autour du voyage, de l’aventure et des langues 

étrangères sous forme de danses, de chants. Exposition de quelques travaux en classe. 

La technique (son lumière) a été réalisée par l’association « Même sans le Train » (budget 

coopérative) 

Moment convivial (verre de l’amitié + jeux kermesse) organisé par la Nouvelle association des 

parents d’élèves « APEI escola ». 

Intervention des parents d’élèves : Ils ont été assez étonnés de la « rapidité » du spectacle qui 

s’est très bien déroulé. C’est, pour eux, une bonne formule. Les entrées et sorties de scène 

ont été fluides et ont évité certaines tensions entre enfants. L’ensemble des parents a 

apprécié ce temps d’échange et pensent que maintenir la manifestation le samedi permet à la 

plupart des parents d’être disponibles. 



Si la fête de l’école devait passer au mercredi pour rester sur un temps scolaire, il faudrait prévenir 

de la date longtemps à l’avance pour prévenir assez tôt les parents qui travaillent. 

La question du jour mercredi ou samedi n’est pas tranchée. 

 

3   Présentation du nouveau projet d’école et mise au vote. 

Le projet a été envoyé en amont à chaque membre du conseil d’école. Il sera décliné sur une 

période de 3 ans. La directrice en retrace les grands axes. 

Amélioration des résultats scolaires : renforcer la compréhension des textes lus, augmenter le 

corpus lexical et renforcer la liaison GS/CP. 

Climat scolaire : connaitre respecter son corps et celui des autres, renforcer la coéducation 

école-famille. 

 

Débat autour du projet : les parents n’ont pas de questions sur l’axe 1 concernant la pédagogie 

mais demandent de clarifier le terme de co-éducation parent-enseignant dans l’axe 2. 

L’équipe éducative explique que certains apprentissages se font plutôt dans le cadre familial avec 

un renforcement par l’école comme l’apprentissage de la propreté, la politesse, la place du 

« non », le rapport au sommeil ou aux écrans. Certains parents sont demandeurs de conseils.  

La collaboration avec des associations comme Quercylience ou des institutions comme le LAEP 

(Lieux d’accueil enfant-parent) semble un levier intéressant. 

 L’école maternelle aide à la socialisation des enfants, le partage, gérer la frustration, vivre en 

collectivité, etc.   

Fiche action 4 : les parents demandent si les messages clairs ou les ateliers philo pourraient être 

pertinents en maternelle. L’équipe souligne qu’on sensibilise déjà les élèves sur les temps de 

classe ou de récréation avec des messages simples : oser dire à l’autre ce qui ne va pas sans 

passer toujours par l’adulte. 

 

Projet d’école approuvé à l’unanimité. 

 

4   Budget de l’école 

Fournitures scolaire: 40 €  /enfant sur un effectif prévisionnel de 55 élèves soit 2200 €. 

Investissement: 1500€,  

Subvention à la coopérative:750€ mairie + 1650€  reversement intégral des cotisations pour la 

garderie (30€/enfant et pour l’année).  

Remerciement de la directrice à la mairie. 

Cette enveloppe est destinée en premier lieu à financer les transports et les actions 

pédagogiques (école et cinéma, échappées poétiques  etc) 

 

5   Les travaux effectués et ceux à prévoir en 2023 /2024 

Les discussions autour des travaux à engager pour améliorer les bâtiments face aux 

changements de température n’ont pas eu lieu. La directrice a préféré attendre que le nouveau 

conseil municipal soit élu pour réfléchir à des solutions qui ne soient pas trop gourmandes en 

énergie et cohérentes avec la lutte contre le réchauffement climatique. 

L’équipe enseignante aimerait avoir un véritable abri à vélo pour pouvoir optimiser leur utilisation. 

A discuter avec la prochaine équipe municipale. 

    Prévoir le changement du revêtement au sol de la salle de motricité qui est très usagé. 

 

 

Travaux place des moines  

Début été 2023 et dureront jusqu’à Noël. 

Réunion à la rentrée pour articuler les travaux en respectant les horaires d’entrée et de sortie des 

élèves : aucun engin ne doit circuler entre 8h30 et 9h devant l’école ainsi qu’entre 15h30 et 16h15.  

Le passage est étroit et toute manœuvre de véhicule devient dangereuse, service technique, 

ramassage des poubelles. 



Veiller à minimiser le bruit sur le temps de la sieste des petits. 

Une participation des enfants à des fouilles archéologiques sera-t-elle proposée. 

Le maire répond qu’à priori ce n’est plus d’actualité. 

 

6    Point coopérative scolaire : 

Le solde de la coopérative en début d’année était de 7 790 €. 

Fin d’année : il restera environ 5600 €.  

Viendra s’ajouter la subvention de la mairie de750€ et le reversement de l’intégralité des 

participations des familles au périscolaire (30€/an) qui se monterait à 1650 €. A titre indicatif, les 

familles ont contribué pour 790€ et les photographies ont rapporté 458 €. 

Les transports pour le cinéma et les différentes sorties : 1360 €. 

Le bilan comptable sera clôturé fin août. Les comptes sont consultables sur demande. 

 

7    Bilan des NAP : Mme Choquenot 

Les activités ont lieu les mardis et jeudis de 15h30 à 16h20. Trois activités sont proposées en 

plus d’une activité libre dans la cour. 

Les activités de découverte sportive, jeux de société, conte, yoga, gymnastique, ont rencontré du 

succès et elles seront renouvelées l'an prochain. Pourra se rajouter à la longue liste le tennis. 

   Mme Choquenot redemande aux parents de bien respecter les horaires de sortie par respect pour 

les intervenants extérieurs pour mener les activités à leur terme. 

Elle rappelle que les Naps ne sont pas obligatoires, 3 activités sont proposées avec un effectif au 

maximum de 8 élèves. Tous les élèves ne participeront pas forcément à des activités dirigées. Cela 

reste au choix de l’enfant et en fonction des places disponibles. 

Mme Choquenot tient également à remercier les parents qui se sont proposés pour les ateliers 

découverte langues et métiers. Les enfants ont vraiment adoré et l’expérience sera réitérée pour 

l’année suivante. 

 

8-   Association des parents d’élèves : création d’une nouvelle association « Apei escola », déposée 

en préfecture et dont le siège est en élémentaire. 6 personnes au bureau. 

Mission : - Organiser des manifestations pour renforcer le lien entre les familles et l’école. 

- Défendre les intérêts moraux (égalité et traitement des élèves) répartition des finances avec  

équité. 

Question des parents :  

Ne serait-il pas possible d’accompagner les enfants jusque dans la classe comme cela se faisait 

avant la période covid? Ou de temps en temps si ce n’est pas possible de le faire quotidiennement. 

L’équipe enseignante réfléchira à des modalités pour accueillir les parents plus régulièrement dans 

la classe. 

La directrice en profite pour rappeler qu’il y a trop de retards le matin. Le respect des horaires 

d’arrivée est important; l’enseignante ou l’atsem ne peut pas être à la fois dans la classe avec les 

élèves et au portail pour ouvrir aux retardataires. 

Sorties scolaires : certains parents trouvent dommage de ne pas être sollicités pour les sorties 

scolaires. 

L’équipe enseignante explique que les parents sont sollicités dès qu’il y a un besoin d’encadrants 

supplémentaires pour la sécurité de la sortie ou le bon déroulement des activités. Elle propose de 

mieux l’expliquer aux parents lors de la réunion d’information de rentrée. 

 

 

L'ordre du jour est épuisé à 21h02 

 

Le secrétaire de séance                                      La directrice, 

Mme Gasparotto                                                Mme Clément-Vidaillac



 


